



**ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE DOÑIHUE  
SECRETARIA MUNICIPAL**

**ACTA N° 13  
SESION ORDINARIA HONORABLE CONCEJO MUNICIPAL  
ILUSTRE MUNICIPALIDAD DOÑIHUE**

En Doñihue, a cinco días del mes de mayo del año dos mil veinte, el Honorable Concejo Municipal, siendo las 12:08 horas en el Salón de Reuniones de la I. Municipalidad de Doñihue, se da inicio a la Sesión Ordinaria N°13/2020, presidida por el Señor Alcalde Don Boris Acuña González y contando con la presencia de los señores Concejales, Doña Macarena Fierro Contreras, Don Fernando Zamorano Peralta, Don Humberto Díaz Pino, Don Luis Palacio Azua y Doña Pabla Ponce Valle y la Sra. Secretaria Municipal, Doña Lilian Contreras.

El Señor Alcalde Don Boris Acuña González saluda a los Señores (as) Concejales (as) y a los demás asistentes y da por iniciada la Reunión Ordinaria del Honorable Concejo Municipal N° del día Martes 05 de Mayo del 2020, en nombre del progreso de nuestra comuna, la tabla es la siguiente:

**TABLA:**

1. CORRESPONDENCIA.
2. APROBACION ACTA CONCEJO ORDINARIO N°9, N°10 Y N°11, DE ABRIL DEL AÑO 2020, ACTA CONCEJOS EXTRAORDINARIOS VIRTUALES N°02, N°03 Y N°04 DE ABRIL DE 2020.
3. APROBACION O RECHAZO SUBVENCION CLUB DE RODEO RINCONADA DE DOÑIHUE.
4. APROBACION DE ANTEPROYECTO REGIONAL DE INVERSION.
5. ENTREGA DE INFORME TRANSPARENCIA SOLICITUDES DE INFORMACION Y RESPUESTAS AÑO 2019.
6. VARIOS.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., saluda a la Señora Lilian, Sra. Mary Díaz, Sr. Samuel Pérez y Rodrigo Calderón Encargado de SECPLAC.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., solicita a la Sra. Secretaria Municipal Doña Lilian Contreras dar lectura a la correspondencia.

La Sr. Secretaria Municipal, Doña Lilian Contreras B., buenas tardes, Sr. Alcalde y Sres. y Sras. Concejales, daré lectura al Oficio Ordinario N° 206.



OF. ORD. N° 00506 /

**MAT.:** Requiere propuesta para la realización de propaganda electoral en espacios públicos con ocasión de las eventuales elecciones primarias para la nominación de candidatos a cargos de Gobernador Regional y Alcalde reprogramada para el 29 de noviembre de 2020.

RANCAGUA, 04 DE MAYO DE 2020

**DE:** DIRECTOR REGIONAL SERVICIO ELECTORAL  
REGIÓN DEL LIBERTADOR GENERAL BERNARDO O'HIGGINS

**A:** SEÑOR RICARDO BORIS ACUÑA GONZALEZ  
ALCALDE DE LA I. MUNICIPALIDAD DE DOÑIHUE  
PRESENTE

Junto con saludar cordialmente, informo a Ud. que, con ocasión de las eventuales próximas elecciones primarias para la nominación de candidatos a cargos de Gobernador Regional y Alcalde reprogramada para el 29 de noviembre del año en curso, es deber de este Órgano Electoral requerir una propuesta al Concejo Municipal, la que deberá ser aprobada en sesión pública especialmente convocada al efecto, por al menos dos tercios de sus miembros en ejercicio, y enviada a este Servicio a más tardar el próximo 13 de mayo.

Sobre la materia, deberá tenerse en cuenta que, conforme a lo dispuesto en el artículo 35 del DFL N° 2 de 2017, que fija el texto refundido, coordinado y sistematizado de la Ley N° 18.700, sólo podrá realizarse propaganda electoral en los espacios que, de acuerdo con la Ordenanza General de la Ley General de Urbanismo y Construcciones, puedan ser calificadas como plazas, parques u otros espacios públicos.

De acuerdo con lo expuesto, solicito a Ud. que tenga a bien convocar el referido Concejo para los fines antes mencionados, y complementariamente consignar la propuesta en el formulario adjunto. Asimismo, se solicita designar encargado técnico, para efectos de coordinación, con indicación del nombre, cargo, y datos de contacto.

Por último, se hace presente que, en el evento que vuestro Municipio haya enviado propuesta de espacios públicos para el plebiscito nacional 2020, bastará la ratificación del Concejo Municipal de los espacios públicos propuestos anteriormente, bajo el mismo quorum y publicidad indicada en el primer párrafo.

Saluda atentamente a Usted,

  
RODRIGO DÍAZ OYARZÚN  
DIRECTOR REGIONAL

**DISTRIBUCIÓN:**  
- Señor Alcalde de la I. Municipalidad de Doñihue  
- División de Fiscalización del Gasto y Propaganda Electoral  
- Dirección Regional (VI)



El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., pasamos entonces al segundo punto, Aprobación acta sesión Concejo ordinario N°9, N°10 y N°11 abril de 2020, actas Concejo extraordinario virtual N°02, N°03 y N°04 de abril de 2020, Pido aprobación de acta de concejo ordinario N°9, pido aprobación acta N°9, pido aprobación acta N°9, no habiendo observaciones, damos por aprobada el acta N°9, solicito aprobación acta N°10, pido aprobación acta N°10, pido aprobación acta N°10, no habiendo observaciones del acta N°10, damos por aprobada el acta N°10, pido aprobación acta N°11, pido aprobación acta N°11, pido aprobación acta N°11, no habiendo observaciones, ni objeciones damos por aprobada el acta N°11, de concejo ordinario N°11 de abril de 2020, pido aprobación de acta de concejo extraordinario virtual N°02, ¿alguna observación del acta extraordinaria N°02?, no habiendo observaciones damos por aprobada acta de concejo extraordinario virtual N°02, pido aprobación de acta de concejo extraordinario virtual N°03, solicito aprobación de acta de concejo extraordinario virtual N°03, pido aprobación de acta de concejo extraordinario virtual N°03, no habiendo observaciones damos por aprobada acta de concejo extraordinario virtual N°03, pido aprobación de acta de concejo extraordinario virtual N°04 de abril de 2020, solicito aprobación de acta de concejo extraordinario virtual N°04, no habiendo observación se da por aprobada acta de concejo extraordinario virtual N°04 de abril de 2020.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., pasemos entonces al punto número 3, aprobación o rechazo de subvención Club de Rodeo de Rinconada de Doñihue, yo quiero dar explicación sobre esta subvención, primero considerar que tenemos en comodato hoy en día y nos habíamos propuesto con el Club de Rodeo de Rinconada de Doñihue a arreglar las instalaciones, habíamos llegado a un acuerdo con el Club de hacer un proyecto por \$6.000.000.- de las galerías, de un sector de galerías que hay, en el cual el Club de Rodeo iba a poner \$4.000.000.- y nosotros íbamos a poner \$2.000.000.-aquí se adjuntaron algunos antecedentes, Sra. Lilian ¿mandó los documentos? .

La Sr. Secretaria Municipal, Doña Lilian Contreras B., sí los mandé por correo.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., pregunta a los Sres. Concejales si los pudieron analizar.

Sres. Concejales., responden que sí que no hay problema.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., bueno alguna duda, alguna moción.

La Sra. Concejala, Doña Macarena Fierro C., lo hablamos en el concejo anterior.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., por eso alguna duda.

La Sra. Concejala, Doña Pabla Ponce V., Alcalde lo que si no entendemos, ahora acabo de ver, no tengo el acta anterior que nos enviaron, la tengo en el computador, ¿usted está pidiendo que aprobemos esta subvención?

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., sí, aprobar o rechazar.

La Sra. Concejala, Doña Pabla Ponce V., lo que pasa es que a mí me parece súper bien no tengo ningún problema con el tema, pero con la emergencia que estamos, ellos hablaban de una ejecución de abril más o menos, pronto de las graderías si no me equivoco, es un proyecto corto, relativamente corto en el plazo.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., sí nosotros habíamos pensado empezar antes de tiempo lo que pasa es que no se había creado el presupuesto 6:43, después había personas que no estaban formalizados, esto lo trabajo fundamentalmente la organización por lo tanto, nosotros le dimos a conocer cuáles eran las condiciones que nosotros debíamos tener para aprobar una subvención de este tipo que cumple también con las expectativas y lo que estamos trabajando hace mucho tiempo lamentable este tiempo ha sido complejo para todos nosotros pero también este proyecto se ejecutó y hay que votarlo.

La Sra. Concejala, Doña Pabla Ponce V., ha perfecto.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., es eso.

La Sra. Concejal, Doña Pabla Ponce V., en base a eso lo que pasa que en alguna reunión conversamos hace poco que sería bueno ver el tema de la subvenciones ver que va a pasar más adelante dado esta situación que estamos viviendo ahora y ver para que tipo de proyectos se van a estar postulando, entonces yo pensé, no tenía entendido que estaba ya ejecutado, me queda claro.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., hay que considerar además que nosotros realizamos una fiesta, puede que este año no se realice pero nosotros sabíamos antes de iniciar esta gestión, ahí realizamos la fiesta del chacolí por lo que cada vez nos vemos más obligados con el tema de la capacidad que tiene este recinto por lo tanto respondía también a nuestras necesidades y expectativas.

La Sra. Concejal, Doña Pabla Ponce V., solamente, que no tenía claro si estaba ejecutado.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., ¿alguna otra duda?.

Sres. Concejales., responden que no y se procede a realizar la votación.8:10

La Sr. Secretaria Municipal, Doña Lilian Contreras B., pido aprobación para la subvención del Club de Rodeo de Rinconada de Doñihue por \$2.000.000.-

Sra. Macarena Fierro Contreras	Aprueba
Sr. Humberto Díaz Pino	Aprueba
Sr. Fernando Zamorano Peralta	Aprueba
Sr. Luis Palacio Azua	Aprueba
Sra. Pabla Ponce Valle	Aprueba
Sr. Boris Acuña González, propone y	Aprueba

**ACUERDO CONCEJO :**  
**APRUEBAN SUBVENCION AÑO 2020 PARA EL "CLUB DE RODEO RINCONADA DE DOÑIHUE", POR UN MONTO DE \$ 2.000.000.- , PARA LA CONSTRUCCION DE GRADERIAS MAS RAMPA, PARA UNA**

**MEJOR ACCESIBILIDAD QUE PERMITA SER UTILIZADA POR PERSONAS CON CAPACIDADES DIFERENTES.**

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., pasemos ahora a la aprobación del proyecto regional de inversión, para ello se encuentra con nosotros el Sr. Rodrigo Calderón nuestro SECPLAC, que va a hacer uso de la palabra.

Sr. Rodrigo Calderón Encargado de SECPLAC., buenas tardes, bueno la aprobación al igual que todos los años es para el anteproyecto de inversión del 2021, aún del 2020 sigue la mayoría de estos proyectos, solamente que nos solicitan actualizar y bajo circular 33 para nosotros existiría un cambio que hoy en día se encuentra en el Concejo Regional, la adquisición de la ambulancia que correspondía al circular 33 del 2020 y nosotros hemos cambiado una máquina retroexcavadora para el 2021, por adquisición de vehículos mediante la circular 33, los otros proyectos son de envergadura que debiesen ser financiados por el FNDR y aclarar que acá quedan afuera todos los que son PMU, mejoramiento de barrio, FRIL, etc. Que son proyectos PMB, solamente el que arrastra el saneamiento sanitario de Lo Miranda porque es un compromiso del Gobierno Regional financiarlo mediante un FNDR, por lo demás los otros proyectos no entran en esta carpeta, por eso son limitados los que aparecen acá, los demás son construcción complejo deportivo, saneamiento sanitario, construcción tercera etapa del edificio, reposición Colegio Julio Silva Lazo, mejoramiento Pedro Aguirre Cerda y reposición vereda centro Doñihue cabe destacar que estos dos últimos que les acabo de nombrar se nos solicitó desde el Gobierno Regional que los incluyéramos en un FNDR ya que estaban como proyectos sectoriales.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., la palabra.

La Sra. Concejala, Doña Pabla Ponce V., Alcalde, Rodrigo yo lo estuve mirando y la pregunta es ¿la prioridad con que están ahí, es la prioridad con que el Gobierno Regional también va a dar los fondos.

El Sr. Rodrigo Calderón Encargado de SECPLAC., no, con la prioridad que el Gobierno Regional viene arrastrando la inscripción de estos proyectos.

La Sra. Concejala, Doña Pabla Ponce V., perfecto, eso no tiene que ver que nosotros pongamos una prioridad en base a los requerimientos que tiene la comuna o las necesidades.

El Sr. Rodrigo Calderón Encargado de SECPLAC., no porque son todos de distintos requerimientos, los dos últimos son de mejoramiento urbano.

La Sra. Concejala, Doña Pabla Ponce V., es que tú dijiste lo demás lo pidió el Gobierno Regional.

El Sr. Rodrigo Calderón Encargado de SECPLAC., claro, los que son de mejoramiento urbano son los que están al último pero no significa que no se vayan a financiar o que se vayan a financiar al último si no salen los demás.

La Sra. Concejala, Doña Pabla Ponce V., no tiene que ver con eso.

El Sr. Rodrigo Calderón Encargado de SECPLAC., no, nosotros le damos un orden de acuerdo hacia donde van dirigidos pero las prioridades son prácticamente únicas por sector.

La Sra. Concejala, Doña Pabla Ponce V., son por sector, gracias eso era lo que me preocupaba.

El Sr. Concejala, Don Humberto Díaz P., los proyectos FRIL, ¿los otros están detenidos?, en este minuto cual es la situación.

El Sr. Rodrigo Calderón Encargado de SECPLAC., no hay proyectos, no hay llamados a proyectos FRIL durante este año, es más nosotros tenemos dos en espera, que corresponden a los semáforos que tampoco se ha entregado la resolución, recién la semana pasada se entregó la resolución de poder licitar el proyecto adjudicado de luminarias, porque también teníamos prohibido hacer las licitaciones y ahora se pidió en definitiva que vamos moviendo eso, pero no hay llamado a ningún tipo de financiamiento es más los 6%, los 2% se suspendieron definitivamente este año.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., alguna duda o consulta.

La Sr. Secretaria Municipal, Doña Lilian Contreras B., pido aprobación para la aprobación del Anteproyecto Regional de Inversión que fue mencionado por el Sr. Rodrigo Calderón.

Sra. Macarena Fierro Contreras	Aprueba
Sr. Humberto Díaz Pino	Aprueba
Sr. Fernando Zamorano Peralta	Aprueba
Sr. Luis Palacio Azua	Aprueba
Sra. Pabla Ponce Valle	Aprueba
Sr. Boris Acuña González, propone y	Aprueba

**ACUERDO DE CONCEJO:**

**Aprueban Anteproyecto Regional de Inversiones, para postulación FNDR proceso presupuestario 2021.**

B.- PROYECTOS (para ingresar al S.N.I. del Ministerio de Desarrollo Social)

PRIORIZACIÓN	CÓDIGO BIP	ETAPA	NOMBRE PROYECTO	ESTADO (RATE ACTUAL)	MONTO M\$
1°	30133956	EJECUCION	Construcción Complejo Deportivo Municipal de Doñihue	F.I.	3.651.734
2°	30135180	EJECUCION	Saneamiento Sanitario Lo Miranda, Doñihue	F.I.	4.500.000
3°	30130356	DISEÑO	Reposición Liceo Claudio Arrau L.	F.I.	100.000
4°	30081226	EJECUCION	Construcción 3° Etapa Edificio Municipal Doñihue	F.I.	396.000
5°	40015454	EJECUCION	Reposición Colegio Julio Silva Lazo		750.000
6°	30298072	EJECUCION	Mejoramiento Av. Pedro Aguirre Cerda, Lo Miranda	F.I.	1.500.000
7°	30402099	EJECUCION	Reposición	F.I.	548.000

			Veredas Centro Doñihue		
--	--	--	------------------------	--	--

B.- CIRCULAR 33 (conservación o vehículos)

PRIORIZACIÓN	CÓDIGO BIP	ETAPA	NOMBRE PROYECTO	ESTADO (RATE ACTUAL)	MONTO M\$
1°	40024126	EJECUCION	MAQUINA RETROEXCAVADORA	F.I.	50.120

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., pasamos al 5° Punto de la Tabla : Entrega Informe Transparencia Solicitudes de información y respuesta año 2019.

La Sr. Secretaria Municipal, Doña Lilian Contreras B., hacemos entrega a cada Concejal el CD donde aparecen todos los requerimientos que se hicieron durante el año y las respuestas que se dieron del Municipio, lo que dejamos en su carpeta es el decreto que anualmente hace el Alcalde durante el mes de mayo con fecha del primer día de mayo, donde establece los sujetos a la ley de Lobby.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., pasamos entonces a los puntos varios, donde quiero dar cuenta de la reunión que tuve con la Intendente Regional, la nueva Intendente, en base a todas las inquietudes que tienen todos los Alcaldes respecto a la situación de crisis sanitaria que se encuentra nuestra Región, nuestro País, el mensaje que nos da ella, es un mensaje que hoy más que nunca el Consejo Regional y ella también en particular está preocupada de la situación de los Municipios en cuanto a temas económicos, esto lo podemos ver permanentemente en la prensa y en todos aquellos comunicados que emanan de la Asociación Chilena de Municipalidades en donde Municipios que ni siquiera se tienen recursos para pagar los servicios básicos, yo entiendo que el Gobierno ha tomado conciencia de esto y en particular nuestra Intendente se encuentra interesada en entregar recursos, pero también yo creo que están preocupándose bastante del tema de la reactivación económica y para eso su disposición es a poner recursos o agilizar los proyectos FRIL por lo tanto lo más probable que en los próximos

días se comuniquen con los Municipios para agilizar todo el tema de subvención y hacer que todos los equipos técnicos completen todos aquellos proyectos que en su momento fueron informados al Gobierno Regional, ella también plantea que se van a liberar recursos que son aproximadamente \$1.500.000.000 a repartir entre los Municipios de la Región, yo calculo que al nuestro van a llegar como treinta y tantos millones que tienen que ver con el 2% deben ser como 32 yo calculo que deben ser, eso efectivamente nosotros estamos comprando alimentación cajas de mercaderías también estamos viendo un posible escenario más completo, estamos bien, no sé qué tanto, por eso debiésemos prepararnos para esa situación, hacernos parte de la compra de alimentos y hacernos parte de la compra de medicamentos de nuestros habitantes y por lo tanto estamos en una situación bien expectante, porque en estos momentos el escenario que manejan ellos es esto es la reactivación, volver a una nueva normalidad, pero sabemos que este fin de semana golpeo muy fuerte el tema de esta pandemia y por lo tanto no se ha vuelto a escuchar del retorno a clases por ejemplo o el tema de abrir algunos centros comerciales, etc. Yo creo que eso se va a ir analizando y por lo tanto yo pienso que hoy día debiéramos estar muy pendientes de esa situación, yo le consulté derechamente si ellos estaban manejando también la situación donde esto se vuelve catastrófico y me dicen que sí que ellos lo están considerando porque todo lo que conversamos en esa mesa indudablemente el tema de los FRIL el tema de toda la reactivación económica, cuando pasa una situación se agudiza una situación como esta cambia totalmente el escenario y vuelve a cero y tratar de salvar la situación que tiene que ver con la crisis sanitaria y la crisis ambiental, entonces hoy día yo no veo tanta claridad ante esta situación, hay situaciones que ya no se puede más, en la comuna no teníamos contagiados y ya vamos en el tercero y eso indica que en el país hubieron más de mil, mil trescientos y fracción, creo que se está escapando de las manos y también le hice notar la falta de vigilancia que tenemos nosotros, no tenemos vigilancia, le mencioné algunos eventos que hemos tenido en algunas poblaciones o villas en donde no hemos tenido la respuesta ni policial ni militar respecto a una situación como esta, cuando las personas ven un lapsus en donde nadie los controla, siendo que hay un toque de queda determinado que eso debiera cumplirse totalmente con vigilancia con todas las sanciones que corresponden, yo le mandé un oficio al Capitán que me informara todas las personas que han sido controladas y que han sido multadas por el tema del

toque de queda, me mandaron de respuesta que habían muchas personas que han sido fiscalizadas pero no habían multas, nosotros hemos salido a sanitizar por ejemplo en las noches con salvoconducto como corresponde y hemos visto pasar muchísimos autos por la carretera y nadie los fiscaliza y esas son señales de que nuestra ciudadanía no está bien, nos está diciendo bueno esta cuestión no es tan grave, entonces si ellos salen a la calle, hacen fiesta, se van de veraneo, no sé qué cuestiones, entonces yo también hago lo mismo.

La Sra. Secretaria Municipal, Doña Lilian Contreras B., en sector de Rinconada había una señora que comentaba que su vecina que tenía un clandestino, no sé qué cosa había vendido todo el licor porque los chicos se estaban yendo al cerro a tomar de noche.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., por eso yo creo que hoy en día debemos tener yo se lo comenté a la Intendenta, al Comandante también, nos comunicamos con la prefectura con las personas que están a cargo de la seguridad y quedaron de hacer las fiscalizaciones ahora yo voy a preguntar en el Juzgado de Policía Local si han llegado nuevamente o no multas, porque las personas tienen que ser fiscalizadas, controladas y decirles usted tiene salvoconducto (no) entonces a la comisaría, tiene que pasar la noche ahí y tiene que ser multada y esas multas pasan a nosotros, entonces es extraño yo no tengo a lo mejor tengo que consultar de nuevo para ver si han llegado.

La Sra. Concejal, Doña Macarena Fierro C., Alcalde yo creo que hay doble discurso de parte del Gobierno y de la televisión, bueno que la mayoría de la gente se informa por la televisión, porque por una parte en una semana dicen queremos reactivar, queremos abrir los malls, queremos hacer esto y se ve que están reactivando lo económico y por otra parte muestran que el fin de semana aumenta novecientos casos por día, entonces la gente dice, ha no es tan complicado se puede salir, además en Doñihue no hay tanto carabinero y en Lo Miranda tampoco, como para fiscalizar toda la comuna.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., yo discrepo de eso Macarena yo creo que hoy en día está más fácil que nunca porque antes en la noche pasaban 200-500 vehículos ahora pasan 20.

La Sra. Concejal, Doña Macarena Fierro C., claro efectivamente, eso quiere decir que carabineros no está fiscalizando, no está haciendo el trabajo.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., eso.

La Sra. Concejal, Doña Pabla Ponce V., quiero hacer una acotación a lo que está diciendo Alcalde, de hecho el fin de semana creo todos nos pudimos dar cuenta porque costaba nuevamente salir a la carretera con la cantidad de vehículos que transitaban o llegaron a la comuna porque se volvió a notar ese aumento en los caminos y todo eso.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., hay que ver si hizo efecto el control.

El Sr. Concejal, Don Luis Palacio A., yo vi el comunicado que usted envió a Carabineros y lamentablemente, bueno no lamento haber tenido que ir a Rancagua pero si vi que patrullas de Lo Miranda estaban controlando en Punta de Cortez por el asunto sanitario y he visto también patrullas en la avenida Cachapoal que están detenidos sin hacer nada.

La Sra. Concejal, Doña Macarena Fierro C., si pero en Punta de Cortez pertenece a Rancagua, en el Caballo deberían estar los de Doñihue.

El Sr. Concejal, Don Luis Palacio A., en los lugares que yo nombré son de Rancagua, entonces si están haciendo el trabajo fuera de la comuna más pueden hacer el trabajo de acá.

El Sr. Concejal, Don Humberto Díaz P., Alcalde primero que nada yo quiero decir que las medidas que se han tomado a nivel local han sido las acertadas, se está haciendo un trabajo sumamente coherente desde la vacuna, hasta la sanitización, hasta ir a ver los crónicos, todo el marco general de lo que se está haciendo, yo creo que lamentablemente donde estamos topando es que el comportamiento de las personas, no me atrevo a dar un porcentaje pero 20-30% no está respondiendo a las medidas que el gobierno local está dando y que está tomando, de hecho la gente así lo dice, por ejemplo ayer tuve que venir acá temprano después me fui a trabajar, el Banco Estado estaba con una fila larguísima donde la distancia social no se respetaba absolutamente pero ellos como institución se preocupaban de la puerta hacia adentro, pero

nadie hacia afuera, ahora yo me di cuenta también que el Municipio había sanitizado todos esos lugares temprano en la mañana estoy hablando antes de las 8 de la mañana por lo tanto la pega se está haciendo, ahora el problema es que la gente no está internalizando el problema como

corresponde, por diferentes razones, lo dice Macarena lo que dice la televisión un montón de cosas, alguien me decía ustedes no han pintado afuera la distancia de un metro, pero yo reflexionaba y decía a eso tenemos que hacer, a lo mejor usted lo va a hacer en algún momento determinado, porque son señales que se le envían a la comunidad pero más allá de eso no nos podemos involucrar en situaciones que son casi particulares en términos de la conducta que tienen las personas, yo creo que ahí a pesar de todos los llamados que yo he visto que se han hecho a partir de la radio a partir de las páginas de internet, en las páginas de Messenger, todo lo que se ha dado la gente no responde en eso, yo creo, porque siempre uno tiene que hacer un meaculpa de lo que se está haciendo, yo creo que se está haciendo bien el trabajo, hoy día se está sanitizando dos veces a la semana por lo menos la semana del feriado se hizo martes y jueves a parte de un día de esos que se hacen los paraderos, entonces ¿Qué más?

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., se hace todos los días.

El Sr. Concejal, Don Humberto Díaz P., por eso digo yo creo que, a mí me parece que el trabajo, se compraron mascarillas entiendo, se están repartiendo a la Juntas de Vecinos, yo creo que vamos en el camino absolutamente indicado y la gente así lo entiende incluso gente que no está muy de acuerdo con el funcionamiento de Gobierno local igual lo dicen, yo creo que ahí estamos bien si podemos mejorar obviamente siempre el trabajo es mejorable, pero de que se está haciendo eso se está haciendo.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., Concejala Fierro.

La Sra. Concejal, Doña Macarena Fierro C., yo creo tomando las palabras, también el Banco debería hacerse parte, hacer una llamadita porque son sus clientes.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., lo que pasa es que la gente del Banco nos dice que todos los recursos que tenían que ver con este tipo de situaciones

lo ocuparon las agencias o los locales de comunas más grandes, eso nos dicen.

La Sra. Concejal, Doña Macarena Fierro C., o sea que la comuna más chica no tiene riesgo.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., yo informo lo que me dicen, entonces uno dice bueno es lo mismo de siempre.

La Sra. Concejal, Doña Macarena Fierro C., Alcalde y lo otro de que usted antes relataba de la reunión con la Intendenta también hay que ver si estos meses se van a empezar a tratar las enfermedades propias del tiempo, se van a empezar a cruzar entonces los CESFAM se van a empezar a ocupar más entonces yo creo que por mi parte afuera, yo sigo diciendo que en la calle que a lo mejor el médico tiene sus lineamientos para tenerlos afuera, pero ahora ya empieza a hacer un poco más de frío, ver alguna otra alternativa.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., vamos a buscar otra alternativa, para ir mejorando eso. Concejal

La Sra. Concejal, Doña Pabla Ponce V., Alcalde respecto también a lo que decía el Concejal Díaz por una parte yo estoy consciente que las personas, bueno cada uno se hace responsable, consciente y responsable de los actos que hace en término de llevar la responsabilidad a sus casas, a sus niños a sus adultos mayores, pero también lo que decía Macarena, el Banco y los distintos servicios, no solamente el Banco sino también los supermercados las bombas de bencina, ellos también tienen que tener su responsabilidad en esto porque al final ellos también lucran y están recibiendo.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., si lo vamos a ver, vamos a mandar un oficio nuevamente a los establecimientos comerciales para

La Sra. Concejal, Doña Pabla Ponce V., porque yo creo que debe de haber una preocupación de parte de ellos.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., le hemos estado recordando y vamos a ver que ellos también lo hagan.

La Sra. Concejal, Doña Pabla Ponce V., ayer Alcalde me tocó ir a Rancagua y la verdad que los bancos eran colas impresionables, todos los servicios, pero había mucho control también de ejercito habían en todas las filas.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., eso es lo que decía la Intendenta también, el Alcalde de Peumo le decía cada vez, mire allá andan muchos militares, uno, dos, algunos con megáfono y en las comunas no hemos visto ninguno, entonces quedamos de tener una reunión con el Coronel Jaque y los encargados de seguridad pública par también , que se hicieran presentes en la Comuna, ante este Concejo Municipal ojalá fuera así , que nos dijeran mira esto todos los días a tal hora, incluso le teníamos hasta un lugar donde pernoctar , en Lo Miranda ex galpón de Bomberos, nosotros lo habíamos conseguido ya, lo habían ofrecido entonces dijimos cualquier cosa ahí, pero no aparecieron nunca, nunca han llegado acá, cuando hay elecciones se viene a presentar el Jefe de Zona y este es mi número cualquier cosa nos comunicamos, hasta el día de hoy los esperamos y al día de hoy no se ha presentado nadie.

La Sra. Concejal, Doña Macarena Fierro C., y tampoco se ha oficiado nada, de allá para acá me refiero.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., nada, nosotros nos hemos enterado de otras noticias, que hay una situación de emergencia, y que una persona se hace cargo de esto ahora nosotros entendemos que esto pasa por fiscalización y con eso podemos mandar otros temas que son importantes para la comunidad que tienen que ver con el tema del fraude, la otra vez salimos hasta en la Bío-Bío con esa cuestión.

La Sr. Secretaria Municipal, Doña Lilian Contreras B., acá falta más fiscalización de carabineros en el toque de queda que no está fiscalizando, en Rancagua a donde vivo yo en Av. Kennedy tuve que ir por circunstancias a una farmacia en República de Chile habían dos carabineros y tenían una cantidad de autos que andaban después del toque de queda. Carabineros ahí debiera fiscalizar.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., se supone que si no andan con salvo conducto deben ser multados.

El Sr. Concejal, Don Humberto Díaz P., Alcalde, yo en ese sentido quiero creer para ser bien pensado, que es una marcha blanca me imagino yo, porque si le dicen a usted que han fiscalizado una buena cantidad de personas y no ha llegado ninguna multa, quiere decir que no hay ninguna relación la una con la otra.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., y los vecinos que nos dicen, llamé a carabineros y no vinieron porque tenían otro procedimiento, vamos a ponernos más riguroso en eso, se lo hicimos saber a la Intendenta y esperemos que desde allá emanen algunas reacciones porque ella fue Alcalde y se le sale constantemente esa experiencia y por lo tanto le pedimos que ellos se presentaran, que estuviesen presentes con algún tipo de registro de cuantas personas fueron controladas, eso es todo lo que nosotros debemos transmitir y que sean constantes en eso, porque de otra manera a mí me pueden decir hubieron 1.000 controles y yo he andado en la noche sanitizando y no he visto nada.

El Sr. Concejal, Don Humberto Díaz P., desde la mirada de la comisión social como presidente me corresponde todo lo que tiene que ver con las subvenciones y lo que tienen que ver con la ayuda escolar en esos dos contextos, en el primero yo le quería proponer no sé cuál es su mirada en relación a eso, obviamente este es un año absolutamente distinto, pero quería yo proponerle a usted que pensáramos en las organizaciones que son netamente solidarias, me refiero a la cruz roja por ejemplo, para a lo mejor disminuir la subvención pero si entregar alguna cantidad para que ellos que tienen un nexo con la comunidad bastante directo pudieran hacer entrega de mercadería por ejemplo o cosas así, pero obviamente todo el monto que estábamos pensando en entregar se pudiera reasignar en un momento determinado, no estoy diciendo ahora si no que es una decisión que hay que ir la viendo de acuerdo al dinamismo de esta pandemia para social, igual que usted dice en mercaderías, insumos médicos en lo que sea, eso por una parte y lo otro lo de la ayuda de educación yo quisiera que igual diéramos una mirada a cómo está funcionando el sistema, a que me refiero, todo en este minuto está funcionando a sistema remoto, bueno Fernando nos puede contar la experiencia en donde está estudiando él , pero hay instituciones

que lo están haciendo bastante bien y otras que no lo están haciendo bien, incluso algunos alumnos me han dicho sabe que renuncié a este año porque no quiero pagar y por lo tanto obviamente si se le había dado la beca a ese alumno no la podemos pagar nosotros tampoco porque él no va a estudiar, entonces darle una mirada, un margen de tiempo ahí como para que se pudiera tomar una decisión final respecto a eso, a que es lo que va a pasar, hoy día me avisan a mí de que el jueves y quería por eso pedirle a usted y a los demás concejales la posibilidad de que el jueves tuviéramos reunión a las doce, porque a las 10:30 hrs. Tengo una supervisión de la Dirección Provincial para evaluar el famoso retorno seguro a clases, van a evaluar las dependencias, el plan remoto que uno tiene y todo, mi propuesta es sumamente clara y si es que evoluciona bien el tema en agosto desde mi perspectiva, entonces quisiera ver yo esa posibilidad, entonces que pasa en definitiva yo creo que a la educación primaria, secundaria, a la educación superior también entonces hay que evaluar esas dos cosas.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., si por supuesto.

El Sr. Concejel, Don Luis Palacio A., con respecto a la ayuda si lo habíamos comentado a las instituciones que son de ayuda a la comunidad, no sé si sería bueno entregarle subvención a cada institución ya que el Municipio es el que está preocupado de hacer la entrega a las personas que necesitan, entonces sería a lo mejor, de repente van a recibir dos veces una ayuda en desmedro de otros.

Sres. Concejales dicen que coordinándose.

El Sr. Concejel, Don Luis Palacio A., yo creo que desde el Municipio están coordinando bien.

El Sr. Concejel, Don Humberto Díaz P., pero yo insisto hay instituciones, por ejemplo pensemos en el club de diabéticos a ellos se les da para que tengan insumos médicos los diabéticos que pertenecen a ese club, entonces si se le daban \$2.000.000 se le diese dar \$800.000.- sólo para comprar insumos médicos, no tiene que ver con mercadería

readecuarnos no va a ser tan complejo, yo creo que este tema estoy de acuerdo con el Concejal Díaz va a durar hasta septiembre por lo menos, mientras existan casos van a existir posibilidades de infectados, en Santiago están diciendo que bajaron la cantidad de infectados pero hay personas infectadas, esta cuestión partió por uno y ahora hay un mil , cinco mil no sé cuántos , debemos tratar de manejar esta situación todos estamos conscientes de que esta cuestión significa manejar una crisis y en eso la crisis ni siquiera llega al máximo porque decían en abril, después que en mayo, después en junio o julio.

Entonces veamos el tema de finanzas, está el tema del descuento con eso estamos haciéndonos cargo de muchas situaciones y veamos cómo estamos en eso, y sería bueno hacer una reunión. Hay que ponernos de acuerdo.

El Sr. Concejal, Don Fernando Zamorano P ., yo tengo todos los días disponibles, mañana es muy encima pero.

En conclusión queda Concejo Ordinario jueves a las 12:30hrs. Y Comisión de Finanzas a las 12:00.-

El Sr. Concejal, Don Humberto Díaz P., yo Alcalde en lo social quisiera que usted primero entregara una propuesta suya que nosotros pudiéramos a partir de eso conversarla, analizarla verla con la Srta. De DIDECO, porque yo creo que este mes todavía podríamos esperar y hacerla en junio.

Se decide que se esperará.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., estamos en varios.

El Sr. Concejal, Don Humberto Díaz P., ¿Cuántos casos activos hay Alcalde?

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., hay dos activos.

El Sr. Concejal, Don Humberto Díaz P., uno en Lo Miranda y uno en Doñihue.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., si

La Sra. Concejal, Doña Pabla Ponce V., Alcalde, yo tengo un requerimiento respecto no sé cómo se está dando el tema de las podas, está completamente detenido o que hay que esperar hasta nuevo aviso.

La Sra. Concejal, Doña Macarena Fierro C., pero están podando?

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., nuestros equipos, lo que pasa es que nosotros también contratábamos una empresa externa para que nos ayudaran pero lo que estamos haciendo lo estamos haciendo con equipos nuestros.

La Sra. Concejal, Doña Pabla Ponce V., Alcalde y dentro de lo que están haciendo esos equipos porque me llegó acá un requerimiento del callejón las piedras en donde dice que hay transformador enorme y estaría lleno de ramas.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., eso sería bueno que los vecinos hicieran un requerimiento para yo llevárselos a los de CGE porque son ellos los que tienen que ver eso.

El Sr. Concejal, Don Luis Palacio A., ese señor les consulta a varios Concejales porque yo le dije lo mismo que está diciendo usted.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., no ha llegado ningún requerimiento hasta acá a nosotros.

El Sr. Concejal, Don Humberto Díaz P., yo creo Alcalde que en ese contexto y por esto que estamos pasando con mayor razón la CGE tiene que hacer la poda arriba en los árboles

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., todo lo que tiene que ver con vías electrificadas es CGE, en ese caso yo se los mando a ellos, ellos nos están diciendo que están solicitando más plata.

El Sr. Concejal, Don Humberto Díaz P., porque el año pasado también lo hizo el Municipio.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., la Municipalidad más la empresa externa.

La Sra. Concejal, Doña Pabla Ponce V., Alcalde yo quería hacerle unas consultas, ayer sostuve una reunión con el director de INDAP don Juan Carol García producto de la publicación de una declaración pública que hicieron algunos Concejales que se encuentran aquí presentes con respecto al programa de PRODESAL, la consulta mía es que en esa declaración se dice que el programa estaría completamente detenido, a que se refiere usted, me imagino que está al tanto.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., detenido en qué sentido.

La Sra. Concejal, Doña Pabla Ponce V., no sé eso decía la publicación, programa completamente detenido, quiere decir que el PRODESAL no está funcionando en este minuto.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., el PRODESAL está funcionando en la situación que se encuentran todos los PRODESAL de la región, están en una situación de status quo en relación a que no están realizando visitas de terrenos.

La Sra. Concejal, Doña Pabla Ponce V., por supuesto por la situación, pero está funcionando están atendiendo a sus usuarios de manera remota, también en esa publicación se hacía cuenta, se hablaba de 10 funcionarios de PRODESAL que estarían siendo perjudicados por una supuesta ampliación de demanda y el director de INDAP me decía que solamente habían 5 profesionales de PRODESAL.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., no sé yo no publiqué eso, si quiere hace las consultas donde corresponde.

La Sra. Concejal, Doña Pabla Ponce V., si yo le entiendo Alcalde y respeto lo que me está diciendo, a lo que me refiero es que usted está al tanto del programa PRODESAL y cuantos funcionarios son.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., obviamente nosotros estamos en contacto con ellos y estamos en contacto con la jefatura del programa.

La Sra. Concejal, Doña Pabla Ponce V., el equipo técnico de la comuna son cinco profesionales si no me equivoco.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., si

La Sra. Concejal, Doña Pabla Ponce V., y en el tema porque en esa publicación se dice que se han afectado a ciertas familias, en qué sentido, porque usted me dice que el equipo del PRODESAL está trabajando, se están atendiendo los usuarios de manera remota obviamente o sea que el programa está funcionando bien de parte del Municipio, bien perfecto, también me contó el director de INDAP que no se habrían hecho aún los traspasos de INDAP al Municipio, que deberían haberse hecho en febrero lo que se hace todos los años la primera cuota, hay algún motivo porque INDAP no ha hecho los traspasos, lo que le corresponde a INDAP digo yo, yo sé que usted tiene el presupuesto destinado.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., el tema del traspaso de recursos INDAP en este caso, está haciendo un impedimento, está tomando una determinación respecto a una notificación que nos hicieron ellos en cuanto a que no van a traspasar recursos mientras nosotros no estemos fuera de un tipo de registro, situación que nosotros estamos tratando de aclarar y estamos tratando también de que esos recursos lleguen también definitivamente a la Municipalidad, esa cuestión se ha ido parando porque la situación que estamos viviendo, nosotros estamos apelando a las situaciones estamos conversando con Matías en tribunales laborales estamos haciendo todo lo que nos corresponde a nosotros para cautelar los recursos municipales porque entendemos que esa situación es absolutamente improcedente a lo que nosotros sabemos lo que pasó.

La Sra. Concejal, Doña Pabla Ponce V., lo que yo quería saber es que el programa está andando bien y los usuarios están haciendo atendidos.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., si, andando bien

La Sra. Concejala, Doña Pabla Ponce V., dentro de lo que estamos viviendo como país con esto de la pandemia. Bueno como último finalizar y a propósito de los Concejales yo sé que no estoy viendo el tema con el Municipio se hizo una declaración el día jueves pasado en redes sociales por cuatro concejales.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., si concejala, pero eso no es tema de Concejo.

La Sra. Concejala, Doña Pabla Ponce V., Alcalde yo sé

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., si usted quiere aclarar eso, aclárelo con las personas que corresponden.

La Sra. Concejala, Doña Pabla Ponce V., sí yo lo entiendo, pero creo que sí es tema de Concejo porque hay involucrados 4 Concejales de los 5 que estamos acá.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., pero eso es tema que sacaron ellos.

La Sra. Concejala, Doña Pabla Ponce V., yo sólo le quiero pedir a usted, porque el Concejala en algún minuto, el Concejala Zamorano ha ingresado acá documentación sin permiso suyo sin la venia simplemente lo ha distribuido hacer leer una carta que tengo preparada solamente eso, yo sé que no es tema pero tiene que ver conmigo.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., Concejala eso no es tema de Concejo.

La Sra. Concejala, Doña Pabla Ponce V., o sea me está discriminando Alcalde.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., Concejala lo que yo le estoy diciendo que eso no es tema de Concejo si usted quiere aclararlo con las personas que escribieron esa carta.

La Sra. Concejala, Doña Pabla Ponce V., si por supuesto

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., aclárelo con ellos yo no tengo ningún problema.

La Sra. Concejal, Doña Macarena Fierro C., no amerita que diga una respuesta la Concejala porque la declaración pública que hicimos 4 Concejales no fue en Concejo por lo tanto creo que no es tema.

La Sra. Concejal, Doña Pabla Ponce V., quiero aclarar algo, sólo le estoy pidiendo su criterio, en algún minuto de este Concejo el Concejal Zamorano ha expuesto aquí documentación que no tiene nada que ver con el Concejo y usted se lo permitió, ahora yo le pido a usted que no me discrimine.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., no, no.

La Sra. Concejal, Doña Pabla Ponce V., si deja al Concejal Zamorano que lo haga porque no me deja a mí, no entiendo eso.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., yo no estoy discriminando absolutamente a nadie, yo creo que usted es una persona que se ha tomado una determinación que no corresponde yo no he discriminado absolutamente a nadie, yo le estoy diciendo que esa es una situación entre usted y los Concejales que firmaron esa declaración pública por lo tanto aclárelo donde corresponde este no es un Concejo para eso nada más,

La Sra. Concejal, Doña Pabla Ponce V., si es un tema con los Concejales.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., si hay una opinión que se emitió fuera de este Concejo Municipal se tiene que hacer como corresponde en las instancias que corresponden, la Concejala Macarena Fierro le está diciendo lo mismo.

El Sr. Concejal, Don Humberto Díaz P., yo comparto con la Concejala Fierro algo emitido a través de una plataforma público pero privado pero no acá.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., yo les pido que las cosas que no tienen que ver con este Concejo Municipal lo hagan como corresponde.

La Sra. Concejal, Doña Macarena Fierro C., es más Alcalde yo le pido que le mande a sacar fotocopia para que nos entregue después de Concejo una a cada uno.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., no habiendo más que tratar y siendo las 13:01 hrs. Se cierra la sesión.

**SESION ORDINARIA N° 13/2020.**

**RICARDO BORIS ACUÑA GONZALEZ  
ALCALDE**

**MACARENA FIERRO CONTRERAS  
CONCEJALA**

**HUMBERTO DIAZ PINO  
CONCEJAL**

**FERNANDO ZAMORANO PERALTA  
CONCEJAL**

**LUIS PALACIO AZUA  
CONCEJAL**

**PABLA PONCE VALLE  
CONCEJAL**



**LILIAN CONTRERAS BARRIOS  
SECRETARIA MUNICIPAL**

LCB/mdl